

Fachverbände, Fachgruppen und regionale Einheiten ...

... sind wesentliche Bestandteile des BDG. In ihnen treffen sich die Vertreter von Mitgliedsunternehmen mit identischer Marktausrichtung, Werkstoffen oder Gießverfahren.

Dabei kommt in einer Branche, die eine Vielzahl von kleinen und mittelgroßen Unternehmen umfasst, der regionalen Komponente eine besondere Bedeutung zu. Bei aller Globalisierung und Internationalisierung von Anbietern und Märkten, die Gießer schätzen den fachlichen Erfahrungsaustausch mit ihren Kollegen „von nebenan“. Die Landesverbände des ehemaligen DGV und des VDG haben diese Tradition vor Jahrzehnten schon begonnen. Das Gleiche gilt für die Landesgruppen des ehemaligen GDM, es gilt aber auch für die BDG-Untergliederungen markt-, verfahrens- und wirtschaftsspezifischer Ausrichtung. Die Rede ist von Fachgruppen und Fachverbänden im BDG. Hier sind Eisengießer, Stahlgießer, Druckgießer, Kunst- und Glockengießer organisiert. Mit der Schaffung des BDG hatten jedoch eine Vielzahl von Metallgießern keine fachverbandliche Anbindung mehr; diese besteht derzeit nur bei Druckgießereien, Kunst- und Glockengießern. Den übrigen NE-Gießern soll – so der Vorschlag des BDG-Präsidiums – nun die Möglichkeit eingeräumt werden, sich in einem Fachverband NE-Guss zu organisieren. Am 23. Juni 2012 wird der erste Fachverbandstag des BDG im Hamburg stattfinden, anlässlich dessen der Fachverband NE-Guss gegründet werden soll. Die seit langem existierenden Fachverbände Eisenguss und Stahlguss werden ebenfalls in Hamburg tagen. Die eigentlichen Sitzungen der Fachverbände werden getrennt stattfinden, ein Rahmenprogramm (Plenarsitzung und Sozialprogramm) wird allen Fachverbandsmitgliedern angeboten. Die Einladung ist den Fachverbandsmitgliedern des BDG vor einigen Tagen zugegangen.

Diese Initiative bitten wir nicht als falsch verstandene „Vereinsmeierei“ zu missdeuten. Keinesfalls soll die Struktur und das Verbandsleben des BDG als polymetallischer Branchenverband verkompliziert werden.

In einem Brevier über Manager-Weisheiten und -Bosheiten aus jüngster Zeit findet sich folgender Aphorismus:
 „Wer Einfluss will, das ist bekannt, erreicht dies bestens im Verband!“
 Das ist deutlich klarer und wir verstehen den Sinn deutlich positiv!
 Der BDG wünscht eine informative Lektüre dieses Reports und freut sich auf ein Wiedersehen mit seinen Mitgliedern auf den kommenden Tagungen und Veranstaltungen des Verbandes

Ihr

Gerhard Klügge

Geschäftsführer

des Bundesverbandes der Deutschen Gießerei-Industrie

E-Mail: gerhard.kluegge@bdguss.de



Foto: BDG



Foto: Siemens AG

11 Windenergie – Mehr Wachstum erst wieder in 2015



Foto: Andreas Bednarek

22 Betriebswirtschaft – Einstandspreise, Erzeugerpreise und Preispolitik



Foto: BDG

27 BDG-Technik – der Fachausschuss Leichtmetallguss des BDG traf sich Ende März bei der Firma KSPG AG in Neckarsulm.

6 Gießerei-Industrie aktuell – Lageberichte

11 Wirtschaft & Politik

17 ArGeZ

18 Außenwirtschaft & Zoll

20 Umwelt- & Energiepolitik

22 Betriebswirtschaft

26 Technik

30 NE-Nachrichten

32 Aus den Verbänden
(VDMA, VDA, BDI)

RUBRIKEN

3 Editorial

36 Recht, Steuern, Finanzen

38 Bücher

40 Termine

46 Impressum

34

Automobilbranche
Deutsche Hersteller gut im Rennen



Foto: VW AG